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参加完大会之后，沈功
灿久久不能平静，会场上的
一幕幕给人留下了太深刻的
印象。

令沈功灿最受震撼的
是，他在现场看到，比尔·
盖茨一直拿着本子在认真地
记录着巴菲特与芒格的回
答。“比尔·盖茨这种踏实
的学习态度十分值得广大投
资者学习。”他笑着说。

“有人问我此行花费不
小，值得吗？要聆听巴老的教
诲，看网络直播不就行了？”沈
功灿一直都觉得十分值得，

“直播和现场的体验是完全不

同的。我遇到一个在美国研
究价值投资的中国人，已经连
续参加二十几年了，象他这样
每年都去的人有很多。”

另外，沈功灿向记者表
示，随着中国影响力的不断
扩大和国人的勤奋努力，形
势在向有利于我们中国的方
向发展，这次参加股东大会
的中国企业家也占据了一部
分比例。“在现场我还看到
了王石和田朴珺。”他表
示，来这里参加股东大会，
俨然已经成了企业家进行中
美交流的一个平台了。

记者 王婧 劳育聪

作为一个巴菲特
迷，奥马哈这座城市
对于沈功灿来说有着
不一样的意义。“在国
内，我们可以看到许
多 企 业 一 旦 做 大 之
后，就会转移到北上
广等大城市，但是巴
菲特却没有这样做，
伯克希尔·哈撒韦公
司的总部仍然在奥马
哈，可见这座城市有
着自己的‘大气场’。”

据介绍，奥马哈
人口不过40多万，“无
论是按中国还是美国

的标准，它都只是个
小城市，但在我们投
资 人 眼 里 这 儿 声 名
远播，”沈功灿说，
1930年8月30日巴菲
特的出生让这个原本
普 通 的 小 城 广 为 人
知，让无数人不远万
里来到这片土地。

沈功灿告诉记者，
他们此行下榻的是旧市
集大使套房酒店，这家
全套房酒店位于历史悠
久的老市场区中心，靠
近奥马哈市中心的多处
主要景点。酒店周边分

布着 Orpheum 剧院、
Qwest会议中心、奥马
哈 儿 童 博 物 馆 、
Henry Doorly 动 物
园以及康尼格拉食品公
司（ConAgra Foods）
等多家公司总部，交
通十分便利。

5 月 5 日下午，他
们一行前往中美风险
投资峰会，中美风险投
资峰会是巴菲特股东
大会之前的精英论坛，
是股东大会的前哨站。
抵达会场后，他们与参
会的各界人士进行了

交流，其中不乏来自中
国的成功企业家和高
净值投资人，他们此行
的目的除了聆听“股
神”巴菲特的投资圣经
外，还希望可以在盛会
上找到志同道合的合
作伙伴。

在奥马哈的首站，
沈功灿就深感收获满
满。“在交流中，我发现
中国经济经过30年的
飞速发展，如今放在经
营者面前的最大问题
就是财富管理和代际
传承。”沈功灿说。

记者了解到，此
次共有6位宁波企业家
前往参加巴菲特股东
大会。恩凯控股有限
公司、浙江以琳创业
投资有限公司董事长
沈 功 灿 就 是 其 中 之
一，此次他还带上了
女儿。

沈 功 灿 告 诉 记
者，他女儿学的是金
融，今年大学毕业，
能有机会参加著名的
巴菲特股东大会，是
个很好的机会，“我们
此行6人，我女儿同时
作为团队的翻译和带
队组长，锻炼她的能
力，扩大视野，为以
后的工作打下较好的
基础。”

这次的旅程令他
兴奋了许久，从去年
就开始策划了起来。
为了不虚此行，这段
旅程还添加了其他元
素。

沈功灿向记者介
绍道，他先于5月3日
抵达纽约。在纽约期
间，他们前往摩根大
通参访、拜访埃尔·
杜邦先生以及进行一
些项目的实地考察。
随后，再从纽约飞往
奥马哈，参加巴菲特
股东大会。

马不停蹄地考察
参访给他带来全新的
视野，并且为参加股
东大会预热了气氛。
时间越来越临近5月6

日，沈功灿在做足了
功课的情况下，也带
着一些问题，准备亲
临现场找寻答案。

“作为一名天使
投资人，观察周围的
企业发展一直是我的
功课之一”，沈功灿
说，“国内的不少企业
发展很不稳定，一时
间知名度会非常高，
一时间又可能面临倒
闭的情况，而反观巴
菲特的公司，从一个
小企业发展成世界知
名巨头，连续几十年
保持稳定的增长，这
其中就有许多我们值
得学习的东西。”

“我还关注到巴
菲特不仅在长达几十

年的投资历程中拥有
显赫的业绩与独到的
投资思想，同时也拥
有着健康与快乐，这
对于国内的企业家来
说 是 非 常 值 得 关 注
的。”他表示，自己在
从业生涯中看到过太
多企业经营者过着并
不快乐的日子，健康
也随之消耗殆尽。

另一方面，从投
资的角度来说，沈功
灿也想通过这次股东
大会去了解巴菲特对
于世界经济形势的看
法，尤其是对中国经
济形势的看法，这对
于 国 内 的 投 资 者 来
说，是一笔极为宝贵
的财富。
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一年一度备受瞩目的巴菲特股东大会，于北京时间
2017年5月6日晚间，在美国内布拉斯加州奥马哈市举行，
吸引全球将近4万名投资者相聚于此，其中不乏宁波企业家
的身影。“奥马哈，我们来啦！”喊出这声口号之后，一段
毕生难忘的旅程就此展开。

旅程旅程 经纽约来到奥马哈
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在现场，沈功灿兴奋地
向记者表示，巴菲特老爷子
的谈吐十分幽默诙谐，而且
极为坦率，令投资者们敬佩。

“就在那一刻，我发现自己欣
赏巴菲特，不仅仅是因为他
优秀的投资业绩与成就，也
不单是因为他长达60年左
右的坚持，更是他充满智慧
的投资理念与幽默诙谐的性
格特质。”他分享道。

就如现场有一个女士在
提问过程中开了一个玩笑：

“您是否认识住在纽约的黄
金单身汉？”巴菲特与芒格两
位老先生在台上笑得合不拢
嘴。在老爷子回答完专业的
股东问题之后，又回到了相
亲这个话题上。巴菲特笑着
在现场打趣道：“这让我想
到，我们可以在以后的年报

里加上征婚广告。”
而说到投资这一众人聚

焦的问题时，他诚恳地提出
了自己的看法：“中国是一个
新兴的市场，会有很多人参
与到股市。但是，迷恋投机可
能不是一个好的投资人的选
择，这需要运气。”

此外，现场也有人向老
爷子提问对中国经济形势的
看法。巴菲特表示，对中国经
济发展仍然乐观。

而近日，金融大鳄索罗
斯对中国的金融体系提出了
警告，并且声称中国利用债
务拉动经济增长的方式可能
会重蹈2008年美国经济危
机的覆辙。在现场，巴菲特持
有与索罗斯截然不同的看
法。他十分幽默地笑言，索罗
斯担心得过多。
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